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  Association des Habitants du Petit-Ry         1340 Ottignies, le 20 décembre 2020 
      Place Père Bruno Reynders, 15  
      1340                           Ottignies  
         Téléphone : 010 40 28 36  
    Courriel : petitry1340@gmail.com  
 

                La « Gazette du Petit-Ry » - numéro 12 - Noël 2020 
                      Le bulletin d’information des habitants heureux du Petit-Ry  

                                         … et qui veulent le rester !       
 

                                    

                                                         Le mot du Président  

Chers membres, chers voisins, chers amis,   

Nous voilà déjà (enfin) arrivés au 12ème mois de cette « foutue » année 2020. 

Il s’accroche...il persiste… il s’entête !!   Mais bon dieu, qu’est-ce qu’il nous veut ? 

Puisse cette fin d’année le voir définitivement partir en vacances, pour toujours, et 
nous laissez amplement profiter de la venue du printemps, des journées plus 
longues, des chaleureux rayons bienfaisants du soleil, de la douceur familiale, des 
embrassades amicales, des restos trop longtemps fermés, des exquises soirées à 6, 
10 ou 30…   

La venue de ces fêtes de fin d’années est importante pour nous, signe et symbole de 
partage, d’amour et d’amitiés. L’esprit sera respecté, la forme chamboulée ! Il nous 
faudra du courage et de la compréhension pour « faire le gros dos » lors de ces 
mythiques dates des 24 et 31 décembre 2020.  Sans doute, est-ce le prix à payer 
pour l’assurance de prochaines et nécessaires retrouvailles…   

Je remercie toute l’équipe du comité de notre association, travaillant dans l’ombre, 
mais toujours avec grande qualité et détermination. Ils se joignent à moi pour vous 
souhaiter de prudentes fêtes de fin d’année.   

Vive 2021 ! Et à très bientôt 

Eric Van de Goor, Président de l’AHPR      
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Par rapport à notre Gazette d’octobre dernier, particulièrement dense, il est vrai, 
plusieurs d’entre vous resteront peut-être sur leur faim à la lecture de ce numéro de 
Noël 2020.  
La crise sanitaire a évidemment encore pesé négativement sur nos activités, chez 
nous comme ailleurs. Même la marche dans le Petit-Ry, pourtant inoffensive à priori, 
a dû être annulée.  Pour les mêmes raisons trop connues, d’autres animations, 
traditionnelles ou nouvelles, ont été reportées à des temps meilleurs.  Il n’empêche, 
cette Gazette ne manque pas d’intérêt entre infos pratiques, intéressantes ou 
ludiques, espérons-le.  
Après le mot traditionnel de notre Président, vous (re) lirez notamment des infos 
émanant de la Ville, vous découvrirez une interview d’un Président européen qui 
habite le quartier. Nous ferons ensuite le point sur l’Arbre qui pousse à la ferme de 
Balbrire. Ou de la Balbrière ? Nous lèverons un coup du voile sur cette question.  
Edgard nous dira tout sur le Maréchal Montgomery et nous présentera un petit jeu-
découverte.                                            

Nous évoquerons aussi notre assemblée générale de 2021 et ferons le point sur le 
projet de décoration des poubelles dans le quartier.    

                                                                                                                                                   
Alors prêts pour un tour virtuel du Petit-Ry ? C’est parti ! 

Pierre Michotte, coordinateur de la Gazette du Petit-Ry. 

 

                                                   Erratum …  

                                          

Obnubilés sans doute par le Petit-Ry -  toujours le Petit-Ry…  - nous avons écrit 
"Les Jardins du Petit-Ry", en page 4 de la Gazette du Petit-Ry n° 11, pour désigner 
le nouveau lotissement en construction entre Malvina et le Buston. Ce nouveau 
quartier s'appelle en fait "Les Jardins de la Balbrière". Nous remercions l'aimable 
lecteur qui nous a signalé cette erreur. 
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                                        Balbrire ou Balbrière ?  

Et justement, certains se demandent peut-être pourquoi on parle parfois de Balbrire 

(comme pour l’avenue de Balbrire) et parfois de Balbrière (comme pour la ferme de 

la Balbrière). Vous vous souviendrez peut-être que notre ami Edgard Vergucht avait 

évoqué en octobre dernier la publication par le CHAGO de la plaquette ‘Le Petit-Ry a 

70 ans’, une brochure richement illustrée, consacrée à la naissance de notre quartier. 

Cette revue a connu un véritable succès avec plusieurs rééditions nécessaires pour 

faire face à la demande.  

                        

Dans la foulée de la plaquette du CHAGO, nous sommes désormais en contact avec 
le Cercle d’Histoire et sa dynamique présidente, Madame Cécile Lucas, par ailleurs - 
membre sympathisante  de l’AHPR,  - pour nous éclairer sur l’épineuse question : 
Balbrire ou Balbrière ?  Jean-Marie Pierret, ancien professeur de lexicologie à l’UCL 
et membre sympathisant de l’AHPR et du CHAGO  nous a fait part des premiers 
résultats de ses recherches. Cécile Lucas et le CHAGO vont, quant à eux, poursuivre 
leurs investigations dans les prochaines semaines. Nous reviendrons dès lors sur le 
sujet dans l’une de nos prochaines éditions. Maintenant, si vous êtes à ce point 
impatient de connaître le dénouement de cette intrigue, n’hésitez à pas à contacter le 
CHAGO ou, mieux encore, à devenir membre de ce Cercle.  

                                                                                  

Le Cercle d’Histoire, d’Archéologie et de Généalogie d’Ottignies-Louvain-la-Neuve, 

pour devenir ou membre ou contacter le CHAGO : 

  info@chago-ottignies.be ou www.chago-ottignies.be  

 

 Souvenez-vous, Jean-Marie et Claudine Pierret habitaient jusqu’il y a peu au 

Buston. Ils résident désormais à LLN. Jean-Marie m’a confié qu’il se jetait 

littéralement sur chacune des éditions de notre Gazette…    

 

mailto:info@chago-ottignies.be
http://www.chago-ottignies.be/


4 
 

 

 

  La Ferme de la Balbrière où l’Arbre pousse lentement mais sûrement 

Les activités de l’Arbre qui Pousse, pandémie oblige, n’ont pas pu pleinement se 
développer depuis notre numéro d’octobre. 
 Il n’empêche que l’aménagement de la ferme continue avec l’ouverture d’un tout 
nouveau local de couture.  
 Joachim, le maraîcher (voir www.herbea.org) clôture sa première saison avec b(r)io, 
il compte passer d'un mi-temps à un plein-temps l'année prochaine.  
Un second maraîcher arrive, deux herboristes, une pigmentaire, la boulangère et … 
des poules pondeuses rejoignent la danse dès l'année qu'on attend tous.  
Par ailleurs, des centaines de variétés (5.000 plants prévus !) ont été plantées sur les 
terres. À suivre... 
 
Contact : hello@larbrequipousse.org  
 
            L'équipe de l'Arbre qui Pousse en plein travail de plantation d'une haie le samedi 12 décembre  dernier.  
 

                        
 
          
                                      La vitrine de l'atelier de 'perma-couture' récemment aménagé 
 

                       

mailto:hello@larbrequipousse.org
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                                Nos commerçants ont besoin de vous !    

Si le Rypin et la pharmacie du Petit-Ry ont poursuivi +/- normalement leurs activités 
durant la pandémie, il n’en va pas de même pour d’autres commerces jugés ‘non 
essentiels’ comme les salons de coiffure, d’esthétique ou autres. Dès que le feu vert 
sera donné à leur réouverture (en janvier 2021 ?), n’oubliez pas de soutenir ces 
commerçants locaux qui sont aussi la vie et le poumon de notre quartier.  

                               

D’ici là,  en l’absence du marché de Noël à l’Ecole cette année, plusieurs artistes du 
quartier, amateurs ou confirmés, exposeront leurs œuvres au Douaire. Selon 
l’expression consacrée, réservez-leur bon accueil.   

Contact : Pierre Michotte et Christine Van de Goor 

                           Les voisins veillent   … mais pas toujours   ☹   

En ce temps de semi-confinement, il n’est peut- être pas inutile de (se) rappeler les 
règles de sécurité domestique élémentaire alors que l’obscurité tombe rapidement. 
La majorité des habitants du Petit-Ry sont certes attentifs à ne pas donner de 
mauvaises idées à des visiteurs mal intentionnés. Mais d’autres oublient encore trop 
souvent de simuler une présence, que ce soit par une alarme (activée …) une 
lumière, un animal ou de la musique. Il suffit de brancher une minuterie … ou de ne 
pas laisser une échelle accessible au fond de son jardin. Tout le monde devine 
évidemment qu’une habitation avec des volets baissés durant plusieurs jours est 
momentanément inoccupée, ce qui ne peut que tenter des voleurs éventuels. 
 Pourtant, faites le tour de votre rue, il est à parier que vous allez découvrir des cas 
semblables à celui-ci :     
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Le PLP (Plan Local de Prévention), très efficace au Petit-Ry, vise bien sûr à éviter les 
cambriolages. Cela dit, le citoyen est et reste en première ligne en la matière.  Alors, 
un conseil sans tomber dans la parano : ouvrons l’œil … et le bon ! 

                                        

Dans la même perspective, les fêtes de fin d’année sont aussi l’occasion du passage 
de représentants, pas toujours très scrupuleux, de divers corps de métier, à la 
recherche de leur ‘dringuelle’ de Noël.  

 S’il s’agit souvent d’une tradition bien sympathique pour votre facteur ou votre 
éboueur que vous connaissez ou d’autres personnes qui peuvent exhiber une carte 
officielle, méfiez-vous, en revanche, de personnages moins connus et plus insistants.  

Une fois de plus le mot d’ordre est le même : pas de parano mais faites preuve de 
bon sens.                                                

Si vous souhaitez plus de précisions concernant les activités du PLP ou, mieux 
encore, si vous pouvez être un relais de cette chaîne citoyenne dans votre rue, 
n’hésitez pas à contacter Eric Van de Goor, le coordinateur du PLP du Petit-Ry. La 
prochaine assemblée générale du PLP est prévue dans la première moitié de 2021.                                                    

Contact : Anton Vanderschueren ou Eric Van de Goor. 

 

                                                 Du côté de la Ville   
        

                      
 

L’AHPR et la Gazette du Petit-Ry se veulent apolitiques et n’ont pas pour ambition de 

prendre position dans les affaires communales. Il n’empêche que trois initiatives 

récentes nous paraissent dignes d’intérêt pour les habitants du Petit-Ry. 
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1° La Ville d’OLLN a tout d’abord décidé d’organiser ses réunions publiques à 

distance par des  plateformes électroniques comme Zoom ou YouTube.  

C’est ainsi que les trois dernières séances du Conseil communal, une réunion 

citoyenne consacrée aux habitants du Centre et une intéressante conférence relative 

à la 5G (pour mémoire : cette nouvelle technologie de téléphonie mobile) ont pu être 

‘virtuellement’ suivies par les habitants de la Ville.   Si vous souhaitez voir ou revoir 

tout ou partie de ces réunions virtuelles, il suffit de consulter  www.olln.be 

                                        

2° Et précisément, une des prochaines réunions citoyennes entre le Collège 

communal et les habitants de la Ville sera consacrée au quartier du Petit-Ry.  La date 

exacte n’est pas encore fixée. Dès que celle-ci sera connue, nous reviendrons sur 

cette initiative dans une de nos prochaines éditions ou via un courriel spécifique.   

                                      

3° En collaboration avec la MDD (Maison du Développement Durable) et d’autres 

organisations, la Ville d’Ottignies-Louvain-la-Neuve a décidé de soutenir le projet 

européen ‘Sharepair’, contraction anglaise que l’on peut traduire en ‘réparation 

partagée’. Ce projet part du constat que la réparation, des objets électriques et 

électroniques, par exemple,  est l’affaire de tous. L'accent est mis ici sur la 

prolongation de la durée de vie des appareils électroménagers  par la réparation, en 

responsabilisant les citoyens et en développant l'économie locale de réparation.                          

                                        

http://www.olln.be/
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Vous aussi, vous voulez (faire) réparer plus de biens ?  Inscrivez-vous à la newsletter 
de Sharepair ou rejoignez le groupe via Facebook : http://www.sharepair.be/  et 
 https://www.facebook.com/groups/sharepair 

                                       Des poubelles décoratives   

L’école St-Pie X et  l’AHPR ont lancé un projet de décoration des poubelles du 
quartier. L’école et les élèves sont très motivés par cette idée qui implique aussi les 
habitants. Plusieurs projets ont été proposés et sept de ceux-ci vont faire l’objet d’un 
travail de retouche et de peaufinage. L’objectif est de passer à la phase de 
réalisation au printemps 2021. 
 Les élèves de 2 classes vont mettre la main à la pâte dans un bel élan de solidarité.  
Il va sans dire que les peintures choisies seront non toxiques pour les enfants.  

Contact : Eric & Christine Van de Goor 

                                 

   

                              La prochaine assemblée générale de l’AHPR                      

                                       

L’AHPR a pris la bonne habitude ces dernières années de tenir son assemblée 

générale annuelle à la mi-janvier dans une ambiance mi-sérieuse mi-festive de 

Nouvel An. Comme il n’y pas d’urgence absolue à tenir cette réunion en janvier (1), 

nous avons décidé, au vu de la pandémie actuelle, de renoncer à une AG à distance 

ou par écrit. Nous préférons attendre le retour de la convivialité pour tenir notre 

assemblée un peu plus tard en 2021.  Que ce report ne vous empêche évidemment 

pas d’envisager de nouvelles activités ou initiatives dans les prochains mois. On en a 

des réunions à rattraper !    

(1) Article 11 des statuts de l’AHPR : ‘L’Assemblée générale se réunit au moins une 

fois par an, de préférence au cours du premier semestre de l’année civile’ 

Contact : Pierre Michotte ou Anita Rigot-De Groeve                                 

http://www.sharepair.be/
Facebook
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 Le Petit-Ry a un incroyable talent        

 

Nous poursuivons notre tour d’horizon des talents, reconnus ou ignorés, du Petit-Ry.  

Et cette fois, le mot incroyable prend tout son sens : il est effectivement plutôt 

inattendu de découvrir que notre quartier compte en ses rangs, Monsieur Michel 

Lupant, fait citoyen d’honneur de la Ville d’Ottignies-Louvain-la-Neuve et Président 

émérite de la Fédération  internationale des associations vexillologiques, la FIAV.     

En exclusivité pour les lecteurs de la Gazette du Petit-Ry  , nous avons rencontré  

Michel Lupant. Impossible de manquer sa maison dans le Clos de la Pasture : le 

drapeau belge flotte joliment au vent au bout d’une hampe. 

La Gazette (LG) : Monsieur Lupant, qui êtes-vous et qu’est-ce donc que la 

‘vexillologie’ ?  

Michel Lupant (ML) : J’ai 76 ans, je suis un ancien professeur de géographie et de 

sciences. Après quatre années passées en Afrique (en Guinée et au Congo) comme 

enseignant je suis revenu en Belgique. J’ai résidé à Anderlecht mais j’enseignais à 

Genval. Je suis arrivé au Petit-Ry en 1976 avec mon épouse, Claudette. Il y a donc 

plus de 40 ans. Quant à la vexillologie - du latin vexillum, l’étendard brandi par les 

légions romaines – c’est un terme apparu vers 1960 pour désigner l’étude des 

drapeaux et des pavillons, de leur histoire et de leur symbolique.  

                                                 

                   Le Logo de la FIAV                                                      Quelques drapeaux 

(LG en admirant les drapeaux et ouvrages qui meublent toute la maison, des 

tentures au bureau) : Mais comment devient-on à ce point passionné de drapeaux et 

de vexillologie ?  

 ML : Dans ma jeunesse, j’ai commencé, comme tout le monde ou presque, à 

collectionner les timbres-poste, les boîtes d’allumettes et autres objets divers. Je suis 

un vrai collectionneur dans l’âme. Quant à ma passion pour les drapeaux, je la dois à 

un livre trouvé par hasard à Bruxelles en 1977. Cet ouvrage était le premier traduit de 

l’anglais en français consacré aux drapeaux et étendards divers. Je fus stupéfait de 

constater qu’il y avait autant de drapeaux en plus des drapeaux nationaux D’autre 

part j’ai découvert le travail de recherche d’un allemand, près de 8.000 fiches !  Ce 

fut le coup de foudre immédiat (Mme Lupant sourit) et le début d’une grande 

aventure !  

https://www.google.com/search?q=vexillologie&client=firefox-b-d&sxsrf=ALeKk00GgAUgnjjhQyigMV0vO4LOF5JjYA:1608309657149&tbm=isch&source=iu&ictx=1&fir=fwHYLOznOkRwjM%252CtAPNQDiS--S7NM%252C_&vet=1&usg=AI4_-kQHWfhBEQKxlRvcglKLBEn2Qfu_gA&sa=X&ved=2ahUKEwj7iLau_NftAhXPxoUKHSHQBiwQ_h16BAgHEAE#imgrc=fwHYLOznOkRwjM
https://www.google.com/search?q=vexillologie&client=firefox-b-d&sxsrf=ALeKk00GgAUgnjjhQyigMV0vO4LOF5JjYA:1608309657149&tbm=isch&source=iu&ictx=1&fir=fwHYLOznOkRwjM%252CtAPNQDiS--S7NM%252C_&vet=1&usg=AI4_-kQHWfhBEQKxlRvcglKLBEn2Qfu_gA&sa=X&ved=2ahUKEwj7iLau_NftAhXPxoUKHSHQBiwQ_h16BAgHEAE#imgrc=fwHYLOznOkRwjM
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LG : Mais de collectionneur à Président mondial de la FIAV, il y a quand même de la 

marge non ?   

ML : C’est vrai. En fait, la FIAV a été lancée par un Américain de Boston, Whitney 

Smith, qui a eu l’idée de fédérer au sein d’une structure internationale les 

associations nationales de vexillologie qui se mettaient en place dans les années 

1960 ( actuellement une cinquantaine) Comme j’étais connu par mes participations à 

quelques congrès, plusieurs amis m’ont encouragé à poser ma candidature comme 

Président international mais j’étais un peu hésitant.  A la suite du décès inopiné du 

président de l’époque, j’ai été élu une première fois lors du congrès de Cape Town 

(Afrique du sud) en 1997.  J’ai ensuite été réélu tous les deux ans lors de chacun des 

congrès suivants jusqu’en 2019.  Après 22 ans de présidence, j’ai alors estimé qu’il 

était temps de passer le flambeau et …le drapeau à un autre Président, un croate 

désormais.  

LG : Vous en avez vu du pays alors ?  

 ML : en effet, la FIAV, mes voyages scolaires, personnels et familiaux m’ont permis 

de visiter plus de 150 pays et territoires divers. J’ai ainsi fait plus de 2 x le tour du 

monde.  

LG : Mais en voilà des vacances à peu de frais !  

 ML : Mais pas du tout, j’ai dû régler mes voyages et mes séjours personnellement, 

de même que les autres Présidents et membres du Directoire de l’FIAV.    

LG : Des congrès, des Présidents, un Directoire : tout cela fait très officiel, non ?  

ML : Oui, c’est vrai, nos congrès rassemblent de 100 à 300 personnes tous les 2 ans, 

un peu partout dans le monde. La nature même d’objets que sont les drapeaux 

officiels nous ouvrent souvent les portes des chancelleries, ambassades et même de 

certains palais royaux qui nous confient parfois des pièces rares.  

 

 Michel Lupant me montre, en effet, des drapeaux qui datent des règnes des rois 

Baudouin et d’Albert ainsi qu’un magnifique drapeau brodé ramené du Boutan, ce 

pays où les habitants sont les plus heureux dans le monde, paraît-îl.  

LG : 150 pays visités, ça en fait des histoires et des anecdotes à raconter, sans 

doute. Quel est votre meilleur souvenir ? 

 ML : A vrai dire, il m’est difficile d’extraire LE meilleur souvenir de cette tranche de 

vie tellement j’ai vécu des belles rencontres. Mon plus beau souvenir finalement est 

sans doute d’avoir pu ‘tisser une toile d’araignée d’amitié’ à travers le monde. Je 

reçois encore aujourd’hui des courriers et e-mails des 4 coins du monde. Certains 

membres de la FIAV, d’Australie ou d’ailleurs, sont d’ailleurs devenus des véritables 

amis grâce à la vexillologie 
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LG : et à l’inverse, un mauvais souvenir ? 

 ML réfléchit : Pas vraiment, non … En fait si ! J’ai failli être jeté en prison par ma 

passion des drapeaux à Abu Dhabi ! J’avais pris une photo d’un badge à un endroit 

interdit. Je l’ignorais. J’ai senti soudain une main ferme sur l’épaule et j’ai été 

emmené au bureau de police. Il s’en est fallu de peu que je sois jeté en prison. J’ai 

finalement dû signer des documents incompréhensibles car rédigé en arabe 

uniquement. J’en ri aujourd’hui mais ça a quand même été une belle frayeur sur le 

moment…  

LG : merci et bravo Monsieur le Président. Afin de poursuivre cette discussion, 

pourriez-vous, après le confinement évidemment, partager votre passion avec les 

lecteurs de La Gazette lors d’une rencontre au local blanc, par exemple ? 

 ML : Avec grand plaisir !  

 

Pour la Gazette du Petit-Ry, Pierre Michotte. 

 

Vous voulez en savoir davantage sur la vexillologie ? N’hésitez pas à contacter 

Michel Lupant ou le secrétariat de l’AHPR. Nous pouvons aussi vous faire suivre une 

brochure au format électronique d’une dizaine de pages rédigées et richement 

illustrées par Michel Lupant lui-même, consacrée à la vexillologie.   
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                                                       Un coin d’Histoire 

Edgard poursuit ses explications érudites concernant le nom des rues de notre 

quartier. Aujourd’hui, c’est le Maréchal Montgomery qui a inspiré notre Colonel à la 

retraite.  

                                                      Les rues du Petit-Ry 

L’avenue Maréchal Montgomery se trouve dans le quartier situé au sud de la rue de 
Pinchart ; elle est perpendiculaire à l’avenue Franklin Roosevelt. 

Maréchal Bernard MONTGOMERY 

 

Bernard Montgomery, est né le 17 novembre 1887 à Londres et est décédé le 24 
mars 1976 à Alton (Hampshire).  

En 1907, il entre au collège de l’académie royale militaire de Sandhurst. Promu sous-
lieutenant le 19 septembre 1908, il est affecté au 1er bataillon du Royal Warwickshire 
Regiment. En décembre 1908, il sert dans ce bataillon à Peshawar et ensuite à 
Bombay jusqu’en 1913, date de sa rentrée en Angleterre. 

La Première Guerre mondiale éclate en août 1914 : le régiment de Montgomery fait 
partie de la 10e brigade de la 4e division envoyée en France. Dès son arrivée en 
1914, Montgomery participe à la première bataille d’Ypres, il reçoit une balle dans le 
poumon droit. En 1917, il revient au front comme chef de l’état-major de la 
47e division jusqu’à la fin des hostilités.  

Après l'armistice, il commande un bataillon du Royal Fusiliers, puis du Royal 
Warwickshire Regiment. Il participe à la répression du soulèvement du Sinn Fein en 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Londres
https://fr.wikipedia.org/wiki/Alton_(Hampshire)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Académie_royale_militaire_de_Sandhurst
https://fr.wikipedia.org/wiki/Peshawar
https://fr.wikipedia.org/wiki/Bombay
https://fr.wikipedia.org/wiki/Première_Guerre_mondiale
https://fr.wikipedia.org/wiki/Août_1914
https://fr.wikipedia.org/wiki/1914
https://fr.wikipedia.org/wiki/Première_bataille_d'Ypres
https://fr.wikipedia.org/wiki/Royal_Fusiliers
https://fr.wikipedia.org/w/index.php?title=Royal_Warwickshire_Regiment&action=edit&redlink=1
https://fr.wikipedia.org/w/index.php?title=Royal_Warwickshire_Regiment&action=edit&redlink=1
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Irlande avec la 17e brigade. En 1931, Montgomery, comme lieutenant-colonel du 
1er bataillon royal du régiment du Warwickshire, sert en Palestine, en Égypte et en 
Inde. En 1937, il prend la tête de la 9e brigade d’infanterie, puis de la 3e division 
d’infanterie, appelée « la division de fer ». 

La Grande-Bretagne déclare la guerre à l’Allemagne le 3 septembre 1939 et, lorsque 
le 10 mai 1940, les troupes allemandes attaquent la Belgique, Montgomery combat, 
avec sa 3e Division aux côtés des forces belges, d’abord sur la Dyle, puis sur la Lys, 
avant de se retirer jusqu’à Dunkerque pour rembarquer vers l’Angleterre. Il est promu 
lieutenant-général en juillet 1940.  

En août 1942, Montgomery prend le commandement de la 8e armée britannique en 
Afrique du Nord. Son adversaire est le Maréchal Erwin Rommel, commandant de 
l’Afrika Korps. Montgomery remporte un premier succès en stoppant Rommel dans 
son offensive à Alam Halfa, le 31 août 1942.  

Le 23 octobre 1942, commence la seconde bataille d’El Alamein, elle se termine 
douze jours plus tard par une victoire de Montgomery, Rommel doit se replier. Du 20 
au 27 mars 1943, sur la ligne Mareth, Montgomery se heurte à une résistance plus 
soutenue que prévu. Il adopte une autre stratégie en prenant à revers les Allemands 
avec un support des chasseurs-bombardiers de la R.A.F. opérants à faible altitude. 
Rommel, malade, a dû rentrer en Allemagne. Le 13 mai 1943, l’Afrika Korps dépose 
les armes.  

Le 10 juillet 1943, les forces alliées envahissent la Sicile. Montgomery se trouve à la 
tête de la 8e Armée. Après la chute de Messine, il rentre en Grande-Bretagne pour 
diriger toutes les forces terrestres de débarquement en Normandie. 

 Après avoir libéré la France, l’offensive se poursuit vers l’Allemagne. Montgomery, 
qui a été fait maréchal le 1er septembre 1944, convainc Eisenhower d’effectuer une 
percée par la Hollande pour atteindre la Ruhr. L’opération échoue et entraîne la 
destruction de la 1re division aéroportée à Arnhem et la mort de plusieurs milliers de 
civils néerlandais. 

 Les forces commandées par Montgomery avancent jusqu’au Rhin ; elles le 
franchissent le 24 mars 1945. Elles encerclent le groupe d’armées B de la 
Wehrmacht, dans la Ruhr. Pour empêcher l’Armée rouge de progresser vers le 
Danemark, il s’empare de Hambourg et Rostock. 

 Le 4 mai 1945, les unités allemandes en Allemagne du Nord, au Danemark et en 
Hollande capitulent. 

En 1946, il reçoit le titre de vicomte Montgomery of Alamein. Il commande l’armée 
britannique d’occupation jusqu’en 1946, puis devient chef de l’état-major général 
impérial. Après la présidence du comité de l’union des commandants en chef 
occidentaux, Montgomery devient l’adjoint du général Eisenhower, commandant 
suprême des forces atlantiques en Europe, de 1951 à sa retraite en 1958. 
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                                                    Le jeu de Robert 

 

                                    G R I L L E S  A  C O M P L E T E R 

Robert Sartay, qui a rejoint l’AHPR est un archéologue amateur ayant des 
compétences étendues dans le domaine des objets anciens. Sans être antiquaire, il 
s’intéresse à plusieurs aspects de ce métier et a proposé à notre association de 
partager ses connaissances avec nos membres. 
 
Il pourra le faire lors de séances d’informations qui seront organisées quand aura pris 
fin l’interdiction de réunir des auditeurs dans notre local blanc. 
 
Il a aussi offert de nous soumettre des grilles qui nous permettront de découvrir des 
objets du passé. 
 
Vous en trouverez une première, accompagnée de définitions, dans cette Gazette. Il 
vous est suggéré de la compléter. 
 
La solution vous sera transmise par courriel vers le 10 janvier 2021. 

Bon amusement ! 

 

 

 

 

 



15 
 

 

 

 

 

Ils appartiennent déjà au passé 

1. Etui pour message d’amour 

2. Était utilisé pour filer la laine 

3. Nom particulier donné à un fer à repasser 

4. Nom donné à une tasse qui est unique quant à son décor et à son 
utilisation 

5. Chaise à califourchon 

6. Accessoire portatif qu’on agitait pour s’éventer 

7. Joli nom donné à une horloge de parquet ou à un outil de paveur 

8. Horloge que l’on remontait une fois par semaine 

9. Il porte le nom d’un curé, c’est un pot de chambre 

10.  Protection devant le feu ouvert 

11. Appelé aussi tourne-disque 

12. Petite balance 
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       6     

            

            

     5       

          7  

   2              

      3 8          

 1                

9                 

                 

                 

                 

                 

                 

          10       

                 

        4         

                 

                 

   11              

                 

                 

       12          

                 

 

 



17 
 

                              

 

Éditeur responsable : Pierre Michotte - Avenue Van de Walle, 18 à 1340 Ottignies  

Ont contribué à ce numéro : Anita Rigot-De Groeve, Edgard Vergucht, Eric Van de Goor & 

Anton Vanderschueren,    

Avec la précieuse collaboration de l’ensemble des membres du Comité de l’AHPR, à savoir : 

Président : Eric Van de Goor  

Secrétaire-Trésorière : Anita Rigot-De Groeve  

Conseillers, membres du Bureau : Patrice Baillieux, Vicky Hannan, Khan Lee et Pierre 

Michotte. 

Conseillers, membres du Comité : Reginald de Biolley, Guy Charles, Christine  

Lejaer, Christian Scheldeman, Anton Vanderschueren et Edgard Vergucht. 
 

Malgré la période difficile que nous traversons, l’AHPR vous souhaite de belles 

fêtes mais  en petit comité !  

 

                                           


